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▢ 全媒体记者 何 欣
通 讯 员 金南星

本报讯 近日，中国心衰中
心总部发布公告，浙江大学医
学院附属第四医院顺利通过中
国心衰中心认证，成为浙中地
区首家获得国家级心衰中心
（标准版）认证的医院。

“此次认证的通过，标志着
我院心衰综合诊治能力达到过
硬水平，是中国心衰中心总部
对我院心衰患者规范化诊断工
作的高度认可和肯定。”浙大四
院心衰中心心脏专家、心血管
内科主任夏淑东介绍，自2019
年心衰中心开始筹备建设以
来，该院组建了以心血管内科、
心胸外科、全科医学科、康复
科、营养科、精神卫生科、药剂
科等科室主任或骨干医生为依
托，以医务部、护理部等职能部
门为辅助的心衰中心团队。

中心以规范心衰诊治，最

大限度地降低心衰住院率和死
亡率为目标，不断规范心衰诊
疗和随访流程，积极推行分级
诊疗和双向转诊模式，完善心
衰质量管理控制体系，加强心
衰相关宣教和培训，经过不懈
努力，大大提升心衰救治的综
合能力。2020 年 11 月，心衰中
心认证工作委员会认证专家莅
临浙大四院开展现场核查和督
导，最终经过严格的审查和评
定，浙大四院被正式授予“中国
心衰中心”称号。

据了解，心衰治疗目前主
要面临难治疗、诊疗欠规范、管
理欠规范三大挑战，心衰发病
率持续增高、“后备军”庞大、治
疗效果差、死亡率高。为积极应
对这些挑战，浙大四院心衰团
队以指南为导向对心衰患者充
分评估和分型，进行早期诊断
并合理治疗，改善临床症状、提
高生活质量，减少再住院次数，
降低疾病死亡率。

浙大四院心衰中心
通过国家级认证
成浙中地区首家获此认证医院

▢ 全媒体记者 陈健贤

本报讯 近日，驾驶员唐女
士在金丽温高速经历了惊险
一幕，因开车分心，连撞两次
护栏，所幸系了安全带，人员并
无大碍。

据负责事故处置的马警官
现场调查得知，唐女士来自四
川，驾驶车辆准备从义乌前往
永康。唐女士不经常上高速，当
天因为一个人驾驶车辆过程中
注意力有些不集中，当行驶至
金丽温高速往福建方向武义服
务区不到 5 公里处时，感觉车

辆方向有点走偏。着急的唐女
士一脚急刹车导致车辆失控撞
上左侧中央护栏，随后车辆在
高速上 180 度转弯后，车辆尾
部碰撞右侧边护栏，造成车辆
及路产损失。

在此，高速交警提醒广大
驾驶员，对高速路况不熟悉或
缺乏高速公路行车经验的司
机，上高速前一定要做好准备。
例如了解沿线主要进出口、大
型枢纽位置、行车限速等情况，
并掌握突发情况下的处置方
式。最好请有经验的司机陪同
驾驶，确保安全。

高速开车分心
连撞两次护栏

▢ 全媒体记者 陈健贤

日前，市民杨先生来电反映，他前
往某银行给新车办理ETC，结果银行
工作人员告诉他，浙GL8TXX的车牌
号显示已经办理过ETC，而且还被拉
入黑名单，因此无法给杨先生办理
ETC。这样的答复让杨先生很诧异，该
车牌明明是车管所选号上牌的，怎么
会成了“问题车牌”？

“问题车牌”带来的麻烦

市民杨先生是一家公司的驾驶
员，而此次“问题车牌”就是他帮公司
在车管所选号时选中的。杨先生告诉
记者，今年7月，公司新买的商务车要
上牌，当时是他去办理相关业务的。由
于工作原因，杨先生经常要开着这辆
车跑高速。为了出行方便，今年10月，
他前往某银行为该车办理ETC。

“当时，工作人员就告诉我，这个
车牌号之前已经办过ETC，还被拉入
了黑名单。需要该车牌的原车主到银
行注销后，才能办理 ETC。”杨先生
说，“我连对方是谁都不知道，要去哪
里找这个原车主？我也去过车管所，那
边的工作人员告诉我，ETC是银行办
理的，他们也不清楚。”

明明是车管所领的新车牌，为什
么会成了“问题车牌”？对此，记者询问
了公安交管部门。工作人员告诉记者，
车牌资源有限，公安交管部门会把一
些已注销的车牌号重新放入系统中供
车主选择。ETC的系统跟车管所的系
统并没有联网，所以之前车主有欠费
的情况，车管所是查询不到的。

记者又来到某银行询问具体情
况，银行工作人员表示：“一辆汽车只
能办理一个ETC。像杨先生这样的情
况，我们之前也没遇到过。目前，我们

已经和原车主办理 ETC 的银行取得了
联系，希望他们能催促原车主尽快注销
该车牌的 ETC。一旦那边注销了，我们
就会告知杨先生前来办理ETC。”

可通过小程序解除牌照绑定

难不成真的解铃还须系铃人？杨先生
告诉记者：“我自己也想过其他办法，比如
再换一块车牌，但又担心换的还是‘问题
车牌’该怎么办？而且我遇到了这样的问
题，说明其他人也会遇到，还是希望能通
过相关部门把这类问题处理好，以免今后
还有车主跟我一样为‘问题车牌’发愁。”

正当杨先生一筹莫展时，银行工作
人员告诉记者，他们经过查询发现，杨先
生的问题可以通过自主解除
车牌占用来解决。

据悉，为及时解决客户
车牌占用问题，保障用户合
法权益，按照交通运输部统

一部署，“中国ETC服务”微信小程序式
上线了自主解除车牌占用功能。车主可通
过微信搜索“中国ETC服务”小程序，里
面有“解除车牌占用”选项，再根据提示选
择车辆类型，并上传相关资料。申请通过
后，杨先生就可以正常办理ETC业务了。

记者查询相关资料时发现，杨先生
遇到的情况并不是个例，成都、杭州等地
的车主也曾因为该问题找过媒体。这些
重新投入市场的“问题车牌”给新车主们
带来了很多不便，希望相关单位互相联
动，处理好类似问题，对牌照进行严格筛
选把控，要确认无误后才可重新投放市
场，以免日后引起一些不必要的麻烦，让
消费者来回奔波。

新车上牌为何办不了ETC？
银行工作人员答复：之前该车牌已被拉入黑名单，可通过自主解除车牌占用来解决

▢ 全媒体记者 王佳丽 文/摄

12 月5 日一大早，赤岸镇南旺溪
村垃圾采集员吴福芳骑着绿色的智慧
垃圾分类收集车，“突突突”开往村民
陈运华家门前。随后，吴福芳利索地拿
起陈运华家的垃圾桶，娴熟地将背后
的磁卡在收集车内的感应器上刷一
下，再将垃圾桶放在收集车一侧的平
台上。

就在这时，正前方的智能屏立马
显示出陈运华家垃圾分类的详细内
容，包括地址、垃圾重量等。接着，吴福
芳根据该户垃圾分类情况，手动在智
能屏上按下“合格”按钮，将垃圾倒入
分类垃圾桶中。这样，陈运华家的垃圾
收集任务就宣告完成了。

“以前垃圾分类时，每天谁家的垃
圾分类不合格，我都没办法直接反馈，
有时候还说不清楚，垃圾分类效果甚
微。”吴福芳说，智慧垃圾分类系统投
入使用后，不仅操作简单，上手快，而
且每家每户刷卡拍照自动记录上传，
她只需要判别“合格”“不合格”“空桶”
等选项，把垃圾收集好就可以了。南旺
溪村下前旺自然村共有 120 多户，每
天，吴福芳从早上6点30分开始收集
垃圾，一个上午就能收满约23公斤垃
圾，工作效率提高了许多。

另一边，赤岸镇城乡管理服务办
公室内，总指挥员在垃圾分类智慧数
据平台上能直观看到各农户垃圾分类
情况，管理效率大大提高。

记者了解到，11 月中旬以来，赤

岸镇首次引入智慧垃圾分类系统，并
首批在前川、田沿、八石、塘边、双峰、
南旺溪等6个村投入试运行，8名垃圾
采集员均配备有智慧垃圾分类收集

车。每天，村里的垃圾收集员们通过收
集车，将每家每户的垃圾收集好并拍
照上传，镇里的管理平台便能及时查
询到。

在赤岸镇智慧垃圾分类系统中，
有采集数据管理、积分管理、会员管理、
新闻管理以及采集员管理等模块，每个
模块又细分成若干个小模块，将每村每
户每天的垃圾分类情况进行分类汇
总，全镇的垃圾分类情况一目了然。

“目前，每家每户的垃圾分类情况
都和积分、福利等挂钩，为了争取更好
的福利，村民们也都积极参与配合。”
赤岸镇城乡管理办主任朱荣卫表示，
接下来，赤岸镇计划年底前将智慧垃
圾分类系统普及到全镇范围，把这项
便民工作做实做好，真正惠民、利民。

乡村垃圾分类驶入“快车道”
赤岸首批6个村试用“智慧垃圾分类系统”

▢ 全媒体记者 林晓燕 文/图

12 月4 日的商城义乌，虽然迎来
了久违的太阳，但个位数的室外温度
仍然展现出属于这个季节的寒意。

这天上午的孝子祠社区香港城小
区三角花坛处，弥漫着浓浓的“暖意”，
现场一片繁忙景象：大嫂大妈围着几
大盆馅儿在包饺子，嘴边笑声不断，手
中活计不停；大叔大伯在一旁忙着调
制蘸料，端走放满饺子的竹筛，开始煮
饺子；社区工作人员和志愿者则把刚
煮好的热气腾腾的饺子分送到行动不
便的老人及困难群众家中；社区摄影
爱好者举着相机忙拍照……

“这个饺子宴以前每年都在我们
莹波小区举办，今年不是有机更新了
吗，我们那一块的人都搬走了。”龚大
姐原是莹波小区老住户，现在搬到乡
下去了。她说，前段时间大家都发愁，
今年饺子宴还要不要办、办不办得起
来？“一定办，照常办，社区来主办！”得
到孝子祠社区肯定的答复后，原莹波
小区微信群里立马沸腾，几位骨干居
民在社区的组织下，立马有序做好相
关准备工作。

活动当天，很多居民早晨 6 点左
右就到现场忙开了。尤其是原先住莹
波小区的几位骨干，早就各就各位：在
杭州带外甥女的“姑丈”，头天晚上就
坐火车赶回义乌，据说过去这几年饺
子宴上的饺子馅都是他一手拌的；调
得一手好蘸料的老傅，当天一大早就
从苏溪赶来；爱好摄影的老龚，在热心
居民的带领下，到对方家里登高找好
拍摄点位……

值得一提的是，同往年不同的是，
今年的饺子宴现场还设置了几面“照
片墙”，所有照片按“老工业记忆”“趣
味运动会”“饺子宴”“最美人物”等区
块进行归类悬挂。“你看，这是我那年
上台领奖的照片”“这是我们厂在举办
元旦茶话会，有二三十年了吧”……望
着这些珍贵的历史瞬间，不少居民的
记忆之门被打开。

“秦时孝迹感乌伤，过看停车拜道
旁。却问秦王封禅处，乌啼残碣卧斜
阳。”孝子祠社区是颜乌父子墓遗址的

所在地，孝义文化在这里有着深厚的历
史渊源。远亲不如近邻，同楼就是亲人。
从2004年至今，孝子祠社区邻居节已
连续举办了17年，是我市最早举办邻

居节活动的社区。作为邻居节的主要品
牌活动之一，“幸福饺子宴”一路相随。

今年受天气影响，“幸福饺子宴”举
办时间一拖再拖，比往年迟了半个多

月。“迟到，但不缺席。明年肯定会继续
办，大家不见不散！”针对不少现场居民
关心的“明年还办不办”这个问题，孝子
祠社区党委书记陈士伟郑重承诺。

幸福饺子宴 浓浓邻居情
这项邻居节品牌活动孝子祠社区坚持了17年

社区生活圈

智慧垃圾分类车上的智能屏显示
户主信息。

饺子宴上，男女居民齐上阵。

居民在照片墙上找“记忆”。彩色饺子摆出居民心声。

▢ 全媒体记者 陈洋波
通 讯 员 任 心

本报讯 近日，市公安局廿
三里派出所根据线索破获一起
涉嫌“两卡”犯罪案件。

据悉，嫌疑人李某、宋某和
赫某等三人在义乌某劳务市场
介绍收购电话卡和银行卡，以
办一张卡给100元好处费的方
式，吸引务工人员出售自己的
实名卡。同时，李某还经常出入
网吧，公然叫喊收购银行卡。

当前，电信网络诈骗持续
高发的一大根源，是因为电话
卡、银行卡的管理失控。大量

“实名不实人”的银行卡、电话
卡被骗子购买后实施诈骗，给
警方的追查和打击带来困难。
更严重的是，很多不明真相的
大学生、村民在被开卡中介忽
悠后，不惜牺牲自己的信用办
理电话卡、银行卡而后贩卖，最

终被法律惩处或信用惩戒。
为阻断非法买卖、转借、转

租电话卡（手机卡）、银行卡链
条，廿三里派出所全员出动，向
辖区企业、学校和社区群众发
放“两卡”宣传告知书，提醒大
家不要非法买卖、转借、转租电
话卡（手机卡）和银行卡。廿三
里派出所社区民警陈正明草拟

《关于买卖、转借、转租电话卡
（手机卡）、银行卡涉嫌违法犯
罪告知书》，经由法制部门审核
后，向辖区市民群众广泛宣传。
在车站、企业、学校、农村和快
递行业、“两卡”运行网店及超
市入口等人流密集场所发放告
知书2万余份。同时，提醒市民
在日常生活中提高警惕，加强
自我防范。

截至目前，廿三里派出所
持续开展“断卡”行动，已抓
获 30 余人，其中 20 人被刑事
拘留。

廿三里派出所
持续开展“断卡”行动
目前已抓获30余人，其中20人被刑拘

▢ 通 讯 员 黄露茜
全媒体记者 林晓燕

本报讯“昨天晚上看到这
树还好好的，这一晚上没刮风
没下雨的，怎么就倒了呢？”12
月 3 日上午，市综合行政执法
局江东大队执法队员途经江东
中路 626 号附近时，发现人行
道上“躺”着一棵桂花树，整个
树根也裸露出来。

根据以往经验推测，该桂
花树应该是被人为撞毁的，于
是执法队员立即调取了周边监
控。这一查，着实让人捏了一把
冷汗，从监控画面来看：凌晨5
点47分，一辆原本向前行驶的
黑色小轿车，突然一个左转弯，
快速撞上了路边的桂花树。如
果没有桂花树的“挡道”，车辆
就会撞上路边的药店。

在交警的协助下，当天下
午，执法队员联系上了当事
人吴某。吴某说，自己虽然已
考取驾照多年，但从来没有
真正开车上路过。前两天，她
向弟弟借了辆旧车练手，不
料第一次开车出门就因为过
于紧张，错把油门当刹车，出
了这起事故。

面对被自己撞毁的桂花
树和凹陷的车头，吴某懊悔不
已。根据《浙江省城市绿化管
理办法》第二十条第四项“禁
止下列损坏城市绿地及绿化
设施的行为中破坏草坪、绿
篱、花卉、树木、植被”的相关
规定，执法队员责令当事人吴
某将毁坏的树木恢复原状。同
时对其涉嫌毁坏花草树木行
为进行立案处罚。目前，吴某已
将树重新栽种。

错把油门当刹车
一头撞上桂花树


